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La búsqueda de espacios culturales comunes que reflejen el quehacer del talento artístico joven en Cuba
constituye uno de los retos del III Congreso de la Asociación Hermanos Saíz (AHS), que tendrá lugar del 16 al 18
de octubre, en víspera de la Jornada por la Cultura Nacional.

En entrevista para CubaSí, Rafael González Muñoz, vicepresidente nacional de la AHS, destacó que el proceso de
preparación de este evento ha sido largo, con asambleas municipales y provinciales que han culminado con la
elaboración de informes que se discutirán en el congreso.
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Rafael González Muñoz, vicepresidente nacional de la AHS

“Este evento será el espacio para reflexionar sobre la cultura cubana de hoy y debatir sobre los procesos que
atañen a la creación joven, la producción de materiales, la promoción de productos y la institucionalidad.

“Creo que será el momento oportuno para analizar todo lo que tiene que ver con la relación de los artistas con
nuestra institución, entender cómo fluyen las mediaciones, cuáles son los proyectos que están teniendo un feliz
término, qué iniciativas no logran sus propósitos, y conocer el camino correcto que debemos seguir en lo
adelante”, puntualizó González.

Para el vicepresidente de la AHS, esta organización, fundada en 1986, debe reafirmar que su interés es continuar
acompañando al arte joven cubano sin ser una organización elitista, sino de vanguardia.

“Debe ser un congreso de pensamiento. Así lo hemos proyectado, y con ese objetivo estamos efectuando
reuniones con diversas instituciones culturales y medios de comunicación. Queremos encontrar soluciones a
temas de nuestra cotidianidad.

“La AHS es una asociación que se ha consolidado en sus 32 años de existencia, está bastante bien organizada, y
las filiales provinciales están adquiriendo un mayor protagonismo en cada una de sus territorios.

“La dirección nacional de la organización intercambia puntos de vista cotidianamente con diversas organizaciones,
y cada mes tiene la posibilidad de compartir con el presidente del Consejo de Estado y de Ministros”, destacó el
joven.

Para el vicepresidente nacional, la AHS es una organización que participa en todos los procesos culturales y
sociales del país, y esa realidad refleja la importancia que le está dando el Estado y el Gobierno a la cultura y a los
jóvenes cubanos.
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Sobre el número de miembros de la asociación, que supera los tres mil jóvenes creadores, González subrayó que
no se siente incómodo, pero es una cifra bastante elevada.

“Una organización de vanguardia no puede ser una organización masiva. Las vanguardias no son cuantitativas,
sino cualitativas; marcan una jerarquía y llaman la atención sobre una minoría que hace un arte colectivo. Aspirar
a una masividad nos llevaría a aceptar concesiones y proyectos sin madurez suficiente para integrar la
organización.

“Sin embargo, la convocatoria para pertenecer a la asociación está abierta todo el tiempo y hacemos dos
crecimientos anualmente. La principal estrategia que tenemos para involucrar a los artistas es acercarnos a los
jóvenes que hoy están en el sistema de la enseñanza artística cubana. También estamos  atentos a los procesos
emergentes y empíricos, de donde salen excelentes artistas”, señaló el joven.

Según González, la AHS debe convertir a los artistas en paradigma y símbolo de toda la juventud cubana, y ser
capaz de enfrentar la invasión de falsos productos culturales que se adueñan de las mentes más jóvenes.

“Nosotros tenemos aún muchos retos por delante, pero vamos por buen camino. Somos una organización viva
que cambia constantemente, porque los tiempos cambian. Debemos llegar cada día más a todos los territorios y
escuchar las inquietudes de los asociados. Tenemos que darle más promoción a los que ya están dentro e
informar más sobre nuestras becas y premios.

“En este congreso haremos un alto en el camino para reflexionar sobre qué nos ha quedado bien para
mantenerlo, y cómo podemos superar las deficiencias. De esta forma tendremos una plataforma de acción para
los próximos cinco años y estaremos mejor preparados para el próximo congreso”, concluyó González.
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